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头条评论

关怀让失独家庭不再寒冷

路权之争首先应考虑最大的便利
周田中(芝罘区)

从10月1日起，南大街的公
交车专用车道便正式启用了。
确实，作为公交一族的我，也深
感回家路上用的时间节省了不
少，从二马路到东方巴黎，不
到20分钟就到家。相信对于很
多上班族来说，这是一件值得
高兴的事儿。

不过，近来我听到了不
少抱怨。身边一位有车的朋
友说，她每天都担心自己会
不会因占用公交车道而被罚
款。“南大街过去奇堵无比，

前后左右放眼望去，都是车
车车。虽然，现在设立公交专
用车道后，南大街的拥堵状
况也没改善，能不能说明公
交专用车道并不能从根本上
解决拥堵问题？”

邻居56岁的蔡阿姨每天
都是骑自行车出门，她已经骑
了30多年的自行车了。今天见
到我，她很是沮丧，她说自己
在去沃尔玛的路上差点撞了
一个几岁的小孩。蔡阿姨抱
怨，公交专用车道设了后，他
们骑自行车的就被挤到人行
道上，但人行道不仅行人多，

小商贩多，而且绿化带等障碍
物多，很不安全。

的确，关于南大街公交专
用车道的问题，媒体也报道了
不少。我个人认为，这说到底
还是一个路权之争。机动车路
权、自行车路权、行人路权，
谁都想维护自己的路权，但只
能使交通道路便利最大化，而
不可能让人人都满意。

据统计，南大街全长3205

米，双向8车道，共有路口7个，
早晚高峰公交车最大流量达
到180台/小时，高峰点若按每
台车80人计算，高峰期主干道

公交客流量达到13500-15200人
/小时，可以说，南大街是烟台
交通状况最拥堵的路段之一。

南大街的道路资源已定，
怎么样在有限的资源里让人与
人、人与车、车与车能够和谐通
行？我认为，发展公共交通是大
趋势，让公交车优先是没有错
的。如果更多的市民选择公共
交通出行，那路上的私家车、自
行车就会减少，路况也不会那
么拥堵。尽可能地使整个城市
交通得到最充分使用、整个社
会得到最大的便利才是第一位
的。

刘岩(芝罘区)

继认亲、中秋茶话会之后，
烟台市青年志愿者协会组织
失独老人到观水摘苹果活动。
参加活动的老人得到了志愿
者的热情服务，一些结对子的
家庭与失独老人成了难得的
忘年交。

随着年龄的增加，失独家
庭面临的一系列问题已经被
越来越多人关注，失独家庭的

养老、陪护、生活辅助渐渐进
入人们的视野。给失独家庭解
决生活困难，给予精神抚慰，
甚至成为一个严峻的社会问
题。我们的青年志愿者们率先
一步，尽己所能，以丰富多彩
的活动，给他们带来一份温
暖，让他们在人生的困境里感
受一份无私的关爱，使他们感
受到了全社会对他们的关注，
使这个渐寒的秋日因为关爱
而变得温馨。

失独家庭的生活问题在
越来越多进入人们视野之时，
各地出台了很多的关怀政策。
随着关注度的提高，一些更加

细致的关怀政策应该体现社
会关爱的温暖。与这些政策执
行之时，社会各届的人性化关
怀是不可缺少的补充和丰富。
精神安慰与心理疏导，是关爱
失独老人最重要的部分，给老
人以精神上的辅助需要更多
的关爱与细心的付出，有着比
一些资金辅助更重要的意义。

在志愿者积极行动之时，
社会的其他力量可以积极行
动起来，通过更多更丰富的手
段参与进来。工会、共青团、
妇联、各行业协会、各企事业
单位都可以在一定范围内组
织相关的关爱活动，并在一定

范围能形成长效机制，让失独
家庭在各方面享受到更多的
关怀，为他们解决切实的生活
难题。

养老机制的健全与完善
是解决失独老人生活问题的
万全之策。可以建立健全社区
日间照料中心，在各个社区里
为能够自理的老人提供日间
服务，解决老人的日常生活与
心理疏导等问题。同时，应该
建设条件完善的养老服务中
心，为老人提供完善的生活服
务和照料，让老人能够老有所
养，老有所依，使老人能够在
良好的环境中安度晚年。
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新闻：《广州市非机动车和摩托车
管理条例(草案征求意见稿)》正在广州
市法制办官网公开征求社会意见，针
对非机动车和摩托车的生产、销售、供
油、通行和停放管理，《条例》首次做出

“禁售”、“禁油”、“禁行”、“禁停”、“禁
坐”等规定。消息一出引发多方关注。
部分依赖电动自行车生活、工作的人
群，明确对此措施表示反对。(新快报)

点评：禁了交通工具，恢复走路
吧。

新闻：老龄化社会，养老是个大问
题。有消息传出，南京将创新居家养老
服务方式，其中，“家属照料型”模式让
人感觉很新鲜，子女在家照顾生活困
难的父母公婆等五类老人，政府可以
给其发“工资”，每月可领取政府发给
的300元(照顾半失能老人)或者400元
(照顾失能老人)的“补助工资”。(现代
快报)

点评：政策很好，工资太少。

新闻：前不久，英国人“跑赢地铁”
视频网络走红，引发全球网友模仿。在
杭州，一名运动员受邀也进行了一次
实验。按计划，他需要从杭州地铁的武
林广场站出站，再从西湖文化广场站
进站。但最终挑战失败。(都市快报)

点评：跑地铁不是事儿，挤地铁才
厉害。

新闻：近日有消息称，富士康重庆
厂区爆发了一场劳资纠纷。大量工人
在工业园区大门前，打着“我们不做机
器人，我们要吃饭养家”的红色标语。

“这些工人上周三开始罢工，主要因为
惠普订单数量减少后，富士康减少了
工人的加班时间。”富士康通过不断的
工业工程优化，通过提高效率来减少
加班时长降低成本，对于部分员工来
说，减少加班等于工资降低了。(证券
日报)

点评：是要求加班还是要求加薪？

嬉笑怒骂

我有话说


	J02-PDF 版面

